

Lumières sur la durabilité des pêches et les défis qu'elle rencontre : France Terre de Pêches publie son livre blanc de la durabilité

Paris, le 4 novembre 2025 – France Terre de Pêches annonce aujourd’hui la publication de son Livre blanc de la durabilité, un document de référence qui dresse un état des lieux de la durabilité des pêches et des défis à venir.

Alors que les débats sur la gestion de la pêche et les aires marines protégées occupent une place croissante dans l’actualité, ce livre blanc entend expliquer ce qu’est la durabilité, montrer comment elle se construit au quotidien grâce à l’évaluation scientifique, présenter les résultats tangibles obtenus par le secteur et identifier les priorités pour poursuivre le chemin vers une pêche toujours plus durable.

« La durabilité des pêches demeure trop souvent caricaturée : on la réduit à des slogans ou à des oppositions stériles. Nous voulons au contraire montrer les faits, les progrès accomplis et les efforts à poursuivre pour concilier environnement, économie et social », souligne Kenatea Chavez-Hey, porte-parole de France Terre de Pêches.

Ce rapport est accessible [au lien suivant](#).

L’objectif de durabilité des pêches transforme la filière depuis vingt ans avec un bilan concret et positif

Fruit de deux décennies de réformes de la Politique commune de la pêche (PCP) et d’un engagement constant des pêcheurs et des scientifiques, la durabilité des pêches françaises affiche un bilan mesurable :

- 58 % des volumes débarqués en France hexagonale proviennent aujourd’hui de populations exploitées durablement, contre 12,7 en 2000 ;
- La proportion de stocks surpêchés a reculé de manière continue depuis 2010, passant de 29 % à 18,8 % ;
- Les stocks « effondrés » et « surpêchés et dégradés » ne représentent plus que 2,5 %, contre 22 % en 2000.

Ces résultats traduisent les efforts conjoints des pouvoirs publics, de la recherche et des professionnels : régulation des captures, encadrement de la capacité de pêche, spécifications des engins de pêche, mesures de restrictions spatio-temporelles.

L’accélération du dérèglement climatique et la pollution terrestre : une durabilité sous pression

Face à ces progrès, de nouveaux défis se dressent, inédits par leur ampleur et leur complexité. Le dérèglement climatique, la pollution d’origine terrestre, l’acidification et le réchauffement de l’eau sont autant de facteurs qui bouleversent les équilibres marins et appellent à repenser la manière de construire la durabilité sur le terrain.



Pour les marins-pêcheurs, dont l'océan est à la fois un outil de travail, une source de revenus et un lieu de passion, ces mutations sont vécues de manière directe et concrète et exigent de favoriser une réflexion d'ensemble pour permettre à la pêche en France demain de conjuguer compétitivité, science, transparence et coopération.

« Le dérèglement climatique et la pollution terrestre bouleversent les équilibres marins. La durabilité ne peut plus se penser uniquement à l'échelle des pêches : elle doit s'étendre à l'ensemble des activités humaines qui impactent l'océan », ajoute Kenatea Chavez-Hey.

Quatre propositions pour renforcer la durabilité des pêches

Le livre blanc se conclut par quatre propositions majeures :

1. **Renforcer la compétitivité de la filière pêche en France**, à travers une meilleure valorisation de ses forces actuelles.
2. **Soutenir la mesure et l'évaluation scientifique**, pour permettre des mises à jour régulières des capacités de pêche en lien avec le réel. C'est à cette condition que pourront être établis des compromis justes entre souveraineté alimentaire et préservation des ressources.
3. **Assurer un déploiement rigoureux et transparent des réglementations concernant les aires marines protégées**,
4. **Étendre la coopération et la coordination entre administrations à toutes les échelles**, car les enjeux de durabilité dépassent le seul cadre maritime et demande une vision globale.

*

A propos de France Terre de Pêches :

France Terre de Pêches est un regroupement de plus de 1000 entreprises de pêche, qui emploient plus de 5500 marins-pêcheurs en mer, et nourrissent annuellement l'équivalent de 10 millions de Français. Il a été formé en 2024 à l'initiative d'entreprises de pêche et d'organisations de producteurs désireuses de mieux partager avec les Français les engagements et réalités des pêcheurs, et de porter la voix du terrain dans le débat public.

Pour plus d'informations : <https://terredepeches.fr/>

*

Télécharger le Livre blanc de la durabilité :

<https://www.swisstransfer.com/d/10b9e488-6c4c-41f4-8c6c-08c95a59d99b>

Contact presse :

Alexis Abeille | 06 81 29 31 70 | aa@baltasar.paris

Geoffroy Daignes | 06 50 39 13 72 | gd@baltasar.paris